
 
COMITATO CONSULTIVO MISTO SOCIO SANITARIO DISTRETTO PIANURA OVEST 

 
 
 

SINTESI VERBALE INCONTRO CCMSS DEL 22 ottobre 2021 – ore 15,00 
 

Sede della riunione: Sala del Consiglio Comunale – Piazza del Popolo n. 1  
San Giovanni in Persiceto 

 
Ordine del giorno: 

1. Verifica attività del Dipartimento Salute Mentale in ambito distrettuale  
2. Varie 

  

 
PRESENTI Per le Associazioni: 

Cavalmoretti Mauro (AIDO Terre d’Acqua), Giovannini Nadia (Centro Ass.za 
S.Giovanni), Fontana Loris (Ramazzini), Corsini Loris (In Cammino Verso), 
Lanzarini Giordano (LILT), Serra Loretta e Bilancini Cristina (UDI), Bettini 
Giovanni (FNP-CISL), Urbinati Nicola (ANFFAS Bologna), Sganzerla Mirca 
(SPI CGIL), Filippini Anna e Finelli Rosa (AUSER Territoriale Bologna), Forni 
Paolo (AVIS Prov.le Bologna), Dotti Cristina (DIDI’ AD ASTRA), Bencivenni 
Primo (ANMIC) 
Per l’Azienda 
Dal Rio Stefania (Direttore del Distretto) 

 
ASSENTI Curci Dario (ANGSA Bologna), Bassini Maria Giulia (Dipetto), Pelacani Franco 

(ADB), Bruno Brunetti (ANT Italia), Romagnoli Elena (Terre d’Ama), Calanca 
Violetta (Referente distrettuale Dater), Fanti Maurizio (Responsabile Amm.vo ff 
Distretto Pianura Ovest), Ziosi Sabina (Responsabile UASS Distretto Pianura 
Ovest, Bellini Norma (Direttore Generale ASP Seneca), Stentella Rita 
(Commissario Unione Terre d’Acqua) 

 
Partecipano, in qualità di invitati: Dr. Angelo Fioritti (Direttore Dip.to Salute Mentale), Dr.ssa 
Angela Tomelli (Responsabile UO CSM Pianura Ovest), Sacco Marilina (Coordinatore 
infermieristico CSM Pianura Ovest), Bianchini Valentino (Assessore Servizi Sociali Comune 
Sala Bolognese), Maddaloni Carmine (Assessore Servizi Sociali Comune Anzola 
dell’Emilia), Monfredini Emma (Assessore Servizi Sociali Comune di Crevalcore) 
 
In considerazione della capienza ridotta della Sala del Consiglio per emergenza Covid è 
stato predisposto un video collegamento da remoto con Teams per consentire la 
partecipazione sia dei Componenti del CCMSS che degli altri Professionisti dell’AUSL 
invitati all’incontro, ma per un problema tecnico non è stato possibile attivare la 
connessione.  
 
In apertura, non essendovi osservazioni, il verbale della precedente seduta del 8 settembre 
viene approvato. 
 
L’oggetto all’ordine del giorno viene introdotto da 3 rappresentanti delle Associazioni (Dotti 
Cristina, Urbinati Nicola, Corsini Loris) i quali nelle loro relazioni (allegate) affrontano 



 

  

diverse tematiche legate alla psichiatria territoriale mettendo in luce criticità, aspetti positivi 
e proposte di miglioramento. 
 
A seguire il Presidente Lanzarini interviene per sottolineare il fatto che negli ultimi anni sono 
state assegnate sempre meno risorse sia economiche che di personale. C’è la necessità di 
potenziare i Servizi ma mancano le risorse per farlo e i tempi per la presa in carico si 
allungano. Nel nostro territorio poi vi sono Operatori eccellenti che però a breve cesseranno 
dal servizio. 
 
Il dottor Fioritti precisa che il  Dipartimento da lui diretto può contare su un discreto numero 
di Operatori (circa 1200 fra dipendenti e non), ma anche così non è in grado di rispondere a 
tutti i bisogni degli utenti nonostante il numero complessivo degli interventi sia più alto della 
media sia nazionale che regionale. Vi sono però molti più TSO e inserimenti in struttura 
rispetto alla media nazionale che assorbono risorse a discapito dell’attività ambulatoriale. 
Nel decennio 2010/2019 l’utenza della Neuropsichiatria Infantile è aumentata del 70% a 
fronte di una riduzione del numero di Operatori. In questo contesto si sono cercate delle 
soluzioni organizzative per rispondere al meglio ai bisogni degli utenti. Una di queste è il 
programma PRISMA che ha permesso l’attivazione di molti interventi di sollievo per le 
famiglie.  
 
Nella discussione che segue sono intervenuti. 
Maddaloni Carmine, Dotti Cristina, Serra Loretta, Corsini Loris, Tomelli Angela, Sacco 
Marilina, Filippini Anna.  
 
Conclude il Direttore del Distretto sottolineando che quando si parla di salute nessuno può 
non interessarsene. Occorre costruire percorsi e pianificare progetti il più possibile adeguati 
ai bisogni delle persone. 
 
Il Presidente Lanzarini ringrazia, a nome del Comitato, il dr. Fioritti e la dr.ssa Tomelli, 
entrambi prossimi al pensionamento, per l’impegno, la professionalità e la disponibilità 
dimostrata in questi anni.  
 
 
Varie - nessuna  
 
 
Prossimi impegni/incontri 
Il prossimo incontro del CCMSS è fissato per giovedì 11/11/2021 ore 15,00.  
 
 
Alle ore 17,30 la seduta è tolta. 
 
 
Presso la Segreteria è disponibile la registrazione integrale della seduta. 
 
  
 
 
 
 


